
11

月
4

日至
6

日，第七届新空间杯羽毛球混合团体赛在新空间健身房举行，来自我市的
11

支代
表队近百名羽毛球爱好者参加了比赛。图为比赛场景。 本报记者郝光摄

信阳师范学院外国语学院由党员、积极要求进步的共青团员组成的“和风”志愿者服务队，

11

月
1

日下午来到信阳市残疾人执行托养中心进行义务帮扶活动，他们一行
11

人不仅把楼梯进行了
彻底清洁，还帮助手脚不太方便的老人们活动身体，讲解他们想了解的一些新鲜事物，让老人们
好不开心。图为活动中的一个镜头。 本报记者郝光摄

我市严打游戏机违法赌博行为

本报讯（记者郝光）日前，

市民吴先生给记者打来电话称他
的儿子沉迷于游戏机赌博不能自
拔。记者迅速与市公安局治安支队
取得联系， 在经过数日侦查后，

10

月
31

日下午，市局治安支队组织警
力对河区体彩广场的一个电玩
城进行突击检查，当场销毁赌博游
戏机

5

台， 抓获并带离涉赌人员
20

余人，后依法对该游戏机室进行查
封移交文化部门处理，为赌博提供
条件的汤某、黄某、孙某、冯某等四
人被处于行政拘留，其他参赌人员
均受到相应的行政处罚。

全市打“四黑”、除“四害”专项行
动开展以来，信阳市公安局治安支队
认真受理核查群众举报线索，细致摸
排，果断出击，

9

月份连续成功打掉罗
山县、光山县、平桥区洋河乡三个在
当地影响较大的聚众赌博窝点，抓获
涉赌人员

58

人，行政拘留
37

人。近日，

针对群众反应强烈的市区赌博游戏
机问题有所抬头的现象，市局治安支

队又迅速作出反应，先后在平桥区、

河区开展对赌博游戏机室清查围
剿行动，连续查处

2

个利用游戏机进
行赌博的游戏机室，抓获涉赌违法人
员
37

人， 行政拘留
5

人。

10

月
28

日，市
局治安支队按照省厅打“四黑”除“四
害”专项办线索核查督办要求，对平
桥瑞龙宾馆楼下亚兴超市内的电子
游戏室及其周边存在利用游戏机进
行赌博的场所进行清查围剿。在家家
乐超市隔壁的游戏室内当场抓获利
用游戏机进行赌博的老板李某和涉
赌人员近

10

人，收缴
3

块赌博机电脑
主板，后依法对该游戏机室进行查封
移交文化部门处理，老板李某被处于
行政拘留，其他参赌人员均受到相应
的行政处罚。

信阳市公安局副局长何祥松告
诉记者， 市局治安支队将继续加大
对群众反应强烈的游戏机赌博违法
活动的打击处理力度， 也欢迎广大
市民积极提供线索， 对游戏机赌博
行为形成合力围剿的高压态势。
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中国纪检监察学院的一位负责人在解读
“七一”讲话时向媒体透露，虽然反腐倡廉的决
心很大， 但这么多年来的总体结论还是

4

个字
:

仍然严峻。分析其中原因，他的结论是：这是官
德问题。

可谓一语中的。德为官之魂，决定在内因。

《党章》写的不可谓不清晰，党的执政理念不可
谓不明了，反腐倡廉的有关法律法规、监督机制
不可谓不规范……然而， 为何依然还有一些人
“前赴后继”、一晌贪欢？说到底，就是丧失了公
仆意识，膨胀了“地主”欲望，故而，不修德立诚
以为民，只贪图私欲以利己。翻开形形色色落马
贪官的耻辱档案，无不映证了这一点。

在《法制晚报》推出的“法晚年度反腐报告”

中， 对
1991

年至
2004

年审判后经媒体公开曝光
的
200

个典型腐败官员案例进行定量分析，最后
总结出的特点是：“有权不用过期作废”的“

59

现
象”和腐败低龄化的“

29

现象”，以及一把手腐败
带动一片的“蝴蝶效应”；他们都有一个目的：贪
污金钱，贪图享受。这些所谓的“三玩干部”、“三
靠领导”、“三光书记”、“三好（嗜好）局长”……

在全国打击贪官的一片“讨伐”声中，在反腐倡
廉法律法规的严控之下，竟然敢于顶风作案，充
分说明仅靠体制机制是解决不了“公仆”沦落为
“地主”这一根本问题的。因为，他们早已忘记了
焦裕禄、杨善洲这些前辈和同辈的楷模，面对利
益，堕落了自己的道德本质，叛变了自己的信仰
宗旨，淡化了自己的为民意识，消弭了自己的社
会职责， 唯一膨胀的是自己穷侈极欲的一己之
私。一个贪官“倒台”后终于说了一句实话：把党
的宗旨、人民的公仆丢到脑后，是贪欲让我走上了犯罪的道路

!

“公仆”就是这样变成“地主”的。在掌权的过程中，他们不修政
治品德，把党的事业和人民的利益抛到九霄云外；不讲职业道德，

当官不干事，或是当官干坏事；不顾社会公德，忘记了自己是一个
公民，恃权傲物，一掷千金，出言不逊，晾晒“荤腥”；不思家庭美德，

不孝父母，不忠妻子，不爱孩子，只顾自己奢侈糜烂……活脱脱一
个现代版的“地主老爷”。至于人民公仆，他们早已不知此为何物。

公仆者，为社会服务的人是也；而“仆”即“仆人”，其核心意思
是事主雇佣后为其服务。两者意思相加，放到当代社会大背景上来
讲，即是比喻父母官们是被人民“雇佣”并为人民服务的。说到这
里， 笔者想起华西村中心广
场舞台上的一条标语：“立党
为公，执政为民，有福民享，

有难官当”。窃以为，那些“大
公仆” 们都应该到华西村去
旅游一番， 看看这些“小公
仆”是如何做到“有福民享，

有难官当”的。

ＸＩＮＹＡＮＧＲＩＢＡＯ

２０11

年
11

月
8

日星期二 责编：尚自力陈晓军照排：江晨
邮箱：

xyrbmsb@126.com

民生新闻
6

巡 线 员 小 李

11

月初，深秋的山林，阵阵风掠过，发黄
的树叶簌簌作响；远远近近农田里的麦茬及
沿途大大小小的河流为畸岖的行程平添了
不少诗意，而对于小李来说，这野外的美景
太寻常了，以致于他提着一箱沉重的检查设
备走在林间时，很少抬头。一路上，我们遇山
爬坡，逢水过河，荆棘密布的丛林、纵横交错
的鱼塘埂都留下了我们深深浅浅的脚印。跟
随这名市富地燃气公司的巡线员来巡线的
确让记者体验到当一名巡线员的辛苦。

小李叫李斌，今年
24

岁，从
20

岁开始从事
巡线这个工作，现任我市富地燃气公司长输巡

线机修队队长，因为年轻，大家也管他叫小李。

小李负责信阳到驻马店段
40

公里天燃气输气
管道沿线的管道安全工作。“天然气长输管道
可谓是没有围墙的高危工厂，占压管道、非法
施工等行为如同悬在管道上方的利剑，随时威
胁着天然气安全输送。” 小李告诉记者，“我们
队三个人每周要对沿线徒步巡检一次，全线是
96

公里，我主要负责
40

公里的路段，来回途步
检查设备运行是否正常，观察周边环境是否安
全， 确保沿线在管道安全范围以内没有施工、

建筑物占压取土的现象。有时遇到施工情况我
们还要跟当地部门进行交涉， 做出提醒标识，

确保输气管道安全。”路途中，小李不时停下脚
步检查标志桩、牌有无受损，察看附近地貌有

无变化。

跟着小李走在田间的小路上，小李告诉
记者，他们徒步巡线要经过山区、还有河流。

目前，脚下的路还算是平坦好走的，他们很
多时候要翻山越岭， 连续走上三到四个小
时。夏天，天气如娃娃的脸，说变就变，刚才
还烈日当空，突然就电闪雷鸣，不过也还好
受，可以趁着早上和晚上凉快的时候进行巡
查，避开最热的时间段，冬天就不行了，天寒
地冻，顶着风雪前进，要坚持走完每一个地
段。

当走到一片玉米地时，小李说：“别小看
这玉米地，我们巡线员最怕它了，玉米长起
来后，阳光晒进玉米地里，热气散不出去，人

进去后，直接跟缺氧一样，像咱们的巡线员
有的在里面走着走着就中暑了。” 快中午的
时候，小李从包中拿出两袋方便面，递给记
者一袋后，撕开包装就干嚼起来。因为常年
在野外工作， 小李早已习惯了风餐露宿，经
常随身带些食物在路上吃，累了就在山上找
块平整的石头躺下休息一会儿。

“每次巡线得多长时间？” 记者问小李。

“一次四五个小时吧。”“一个人走这么远，苦
闷咋排解？”“说真的，巡线是辛苦单调，有时
边走边唱歌

;

有时天黑了， 就看看天上的星
星；也能碰到有意思的东西，像野猪、山鸡、

蛇之类的动物……小李娓娓道来， 语气平
常。

回到市区里，记者不由得仔细地看了看经
过的小区， 看看身边这些川流不息的人群

.

心
中感慨

,

有多少人会知道，有巡线员这么一个
岗位，有小李他们这样的巡线员。他们奔波在
野外，默默地奉献着青春。正是有了他们踏实
的工作点燃了这个城市角角落落的温暖，正是
他们强烈的责任心保证了千家万户的正常生
活。

【走基层到社区】

液化气瓶，你更新了吗？

按国家质检总局的要求， 今年
10

月
1

日
开始，所有液化气“螺丝瓶”将一律不予检
验，并按报废处理，所有液化气站也不再为
“螺丝瓶”充气。有市民很疑惑，好好的液化
气瓶为什么就不能用了呢？它们有什么安全
隐患？“螺丝瓶”报废后，购买新瓶有没有补
贴？

11

月
7

日，记者带着这些问题先后采访了
我市的换气点、市质监局特种设备科相关工
作人员。

质监局：“螺丝瓶”存在安全隐患
记者从市质量技术监督局特种设备安

全监察科了解到， 从上世纪
80

年代末起，我

市陆续投用的“螺丝瓶”约
10

万多只，虽然
2005

年开始逐步报废，但大多数瓶子至今仍
在使用。所谓螺丝液化气瓶是指用螺丝把护
罩连接到液化气瓶体的钢瓶，长年累月地使
用后，护罩可能会生锈，螺丝可能会松动，用
户一旦通过提起护罩而搬动液化气瓶，就很
容易脱手，轻则压脚，重则液化气瓶发生爆
炸， 因而这种液化气瓶的使用年限为

15

年，

到期后必须作报废处理。“螺丝瓶”均为
1996

年以前生产的，到
2011

年
9

月底，所有“螺丝
瓶”均已达到

15

年的使用期限，必须强制报
废。

用气户：不太清楚此项规定
按照国家规定，这种“螺丝瓶”必须在今

年
9

月
30

号前强制报废。然而，记者在市区调
查中发现，部分市民对此并不清楚。

记者走访了几个小区， 不少居民家用的
是天然气， 而一些小饭店和路边摊使用液化
气的比较多。 不少使用液化气的居民对于液
化气“螺丝瓶”何时报废，为何报废，如何报废
等问题不是很清楚。

记者在一些饭店发现， 有的使用的液化
气瓶是“焊接瓶”，而有的使用的仍是螺丝瓶。

当记者询问他们是否因为知道“螺丝瓶”即将
报废要求使用“焊接瓶”时，一位姓李的老板
表示，他从来不知道液化气瓶有“螺丝瓶”和
“焊接瓶”之分，每次换液化气都是直接给换
气点打电话， 让换气点的工作人员把装满液
化气的液化气瓶送过来，把空瓶拿走，至于这

个瓶子是否合格、 统一送检等都是由换气点
负责的。

换气站：希望相关部门要出台具体方案
对于“螺丝瓶”报废的具体实施情况，有

人提出疑问，“螺丝瓶” 所属权不明晰， 报废
“螺丝瓶”带来的损失应该由谁来承担？还有
一部分市民表示， 自己用的液化气瓶是租来
的，换瓶的问题应该由换气点解决。对于居民
普遍提出的如何报废、如何更换气瓶等问题，

记者来到湖东液化气站进行了解。

湖东液化气站站长张文杰告诉记者，按
国家规定，液化气罐到使用年限，都要报废
处理。我市每个液化气站对旧瓶回收的价格
不一样， 他们对报废的液化气罐进行回收，

一个新气瓶是
160

元， 而一个螺丝瓶折价
50

元回收，一部分市民就觉得不划算。这中间
的差价究竟该由谁承担，用气户？换气点？还
是分摊？ 这需要政府出台更具体的解决方
案。但是大多数市民考虑到安全因素，还是
比较理解的。

我市将在邮政信封上开设宣传窗口

本报讯（徐生力魏东华）近
日，笔者从省邮政部门获悉，为了
大力宣传我省中原经济区建设，目
前我省发行的各类邮政信封都将
加印“建设中原经济区、加快中原
崛起和河南振兴”、“建设中原经济
区关键在做”等有关中原经济区建
设的宣传语，将随着各类邮件走出
河南、走出中国、走向全球。

目前，全市每年发寄的信件达
到
8

千万封，平均每天接触到邮政信

件的人数可达几十万，广泛的覆盖
面积、开放的传播途径、快速的流转
速度、稳定的运行网络为我省文化
宣传工作快速形成覆盖广、有声势、

有深度、有反响的宣传效果提供了
有力支撑。邮政信封规格有明确的
国家标准，邮政信封的宣传用语严
肃直观、简洁易懂，表现形式灵活、

主题鲜明，便于阅读记忆、适应范围
广泛。在邮政信封走出信阳、走出河
南、走向全国的同时，所承载的我市

各阶段重点工作部署信息也将随之
传递到世界各地，能够广泛引起社
会各界对中原崛起的关注。

据悉， 经省委宣传部核准，当
前以邮政信封为载体宣传中原经
济区建设的宣传语有

4

种，分别为：

“建设中原经济区、 加快中原崛起
和河南振兴”、“建设中原经济区关
键在做”、“加快领导方式转变，推
进中原经济区建设”、“以领导方式
转变加快发展方式转变”， 它们将
统一印制在全省范围内的邮政窗
口出售的包括民用信函、 商业信
函、对账单、贺卡等各类信封上。此
后，邮政部门将以季度为周期更新
宣传信息。

车站办事处
举行“立足岗位做贡献、创先争优促发展”演讲比赛

本报讯（记者赵锐）

2011

年
11

月
3

日下午，在车站办事处一
场以“立足岗位做贡献、创先争优
促发展”为主题的演讲比赛正在
举行。

参加演讲比赛的选手是各社
区居委会副主任和机关各部门副
职，此次演讲比赛是车站办事处
开展创先争优活动的具体行动；

是基层工作人员对“立足岗位做
贡献，创先争优促发展”的生动诠
释；是进一步激发同志们“崇尚先
进、学习先进、争当先进”的重要

途径；也是锻炼基层工作人员能
力，提高人员素质，激发工作人员
真抓实干的重要表现；进一步促
进工作人员鼓足干劲圆满完成全
年任务，推进办事处各项工作再
上新水平。

通过开展本次演讲比赛，车
站办事处会以更加高度负责的态
度，扎实开展好“创先争优”活动，

求真务实、奋发有为，真正把车站
办事处建设成为“优化发展环境
的示范窗口、服务群众的便民窗
口、展示魅力信阳的形象窗口”。

图为选手在举行比赛。 本报记者赵锐摄

2012年邮票预订工作在我市启动

本报讯（徐生力罗莉）

2012

年注定是广大邮迷的盛会，

2012

年
我国将发行《壬辰年》、佛山木版年
画、《中国共产党第十八次全国代
表大会》、《第

30

届奥林匹克运动
会》、《人民军队早期将领（第三
组）》、《明清家具》（二）、《中华书局
成立一百周年》等邮票。为了满足
我市广大集邮爱好者的需求，市集
邮公司已启动预订工作。

全国统一从
2011

年
11

月
15

日
开始受理

2012

年邮资票品预订，

到
12

月
15

日截止。 预订期分为两
个阶段， 第一阶段从

11

月
15

日开
始到

12

月
4

日截止，为老预订户提
供预订服务（需要凭

2011

年新邮
预订折才能办理预订， 其中办理
2012

年大版邮票或小版邮票的预
订户， 必须持有

2011

年相应预订
品种的预订折）；第二阶段从

12

月

5

日开始到
12

月
15

日截止，为新预
订户提供预订服务，订完为止。

2012

年邮资票品预订继续实
行实名制， 预订户须凭有效身份
证件（居民身份证、士兵证、军官
证等）进行实名登记。中国邮政集
团公司将根据预订户登记的邮寄
地址开展试信调查， 并不定期邮
寄发行通告、 集邮活动信息等资
料。预订户如需变更邮寄地址，请
携带与登记表中填写一致的身份
证件到原办理预订的营业窗口办
理变更手续。

据悉， 中国邮政集团公司将
统一制作含

4

枚生肖邮票的小版
张（以下简称“赠送版”），赠送给
预订全年纪特邮票的预订户。每
预订

1

套全年邮票或
1

套全年小版
票或

1

套全年大版票或
1

本年册的
预订户，可获得

1

版赠送版。

信阳师院环保风暴周 废弃筷子长成“树”

本报讯（刘泉池）

11

月
4

日，在
信阳师范学院桃李园广场， 一棵
由上千根一次性筷子组成的近

2

米高的“筷子树”分外惹眼。旁边
的条幅、 海报上用一次性筷子拼
成的“守望家园，有你有我”、“对
不起，我再也不能和你共同成长”

等标语，似乎正是这棵“筷子树”

的心声。

“这办一次环保活动得毁掉
多少一次性筷子啊！ 这是真环保
么？”有同学质疑道。不过仔细看
去你会发现这棵“筷子树”身上满
是油迹， 部分筷子还有发霉的痕
迹， 原来这都是用过的一次性筷
子。 组织此次活动的该校天文爱
好者协会负责人告诉笔者， 这些
筷子是同学们一根一根从学校附
近的小饭馆里搜集来的。

活动期间， 该协会还号召同
学们为身边的环保建言献策，得
到很多同学的积极响应， 他们纷

纷在绿色的树叶上写下自己的环
保小心愿，挂在干枯的筷子树上，

瞬间筷子树变得枝繁叶茂；“绿箱
子”更是一大亮点，同学们纷纷上
前询问手机废弃物的危害， 然后
跑回宿舍把尘封已久的废旧电池
投入箱中，“我们也知道电池对环
境污染很大， 就是不知道该往哪
放，现在终于找到家了”一位同学
高兴的说道。 接下来该社团将会
去信阳师院附中、 信阳市聋哑学
校等地开展“我是环保新希望”主
题环教等活动。

据悉， 此次只是信阳市首届
高校环保风暴周大型环保宣传活
动“节能达人总动员”的系列活动
之一， 接下来由信阳师院华锐学
院旅游文化协会、 青年志愿者协
会、人与自然生物爱好者协会，信
阳农业高等专科学校校团联等多
所高校社团参与的系列活动也将
陆续展开。

图为警察正在销毁用于赌博的游戏机。本报记者郝光摄

□

李春富

□

本报记者杨柳

□

本报记者赵锐


